
Comité consultatif «  transition écologique » 
 
Compte-rendu de la réunion du 27/05/2021 
 
Présents : Dominique Arnaud Thuillier 
                 Martial Suteau 
                 Gabriel Smadja 
                 Mireille Banet 
                 Sylvie Blaise 
                 Jean-Jacques Dulaurier 
                 René Costerousse 
                 Frédéric Morin 
                 Jean-Paul Renoir 
Elus : Freddy Martin , président du comité 
           Florence Pillant 
 
Lecture du mot du maire 
Distribution de la charte, nous avons fait le choix de ne pas la lire mais de demander aux présents de 
l'étudier et de faire remonter leurs remarques pour une mise à jour éventuelle, vu les réactions dans 
la précédente commission. 
Quelques point ont déjà été discutés : 
– un secrétaire par séance plutôt que pour une année et l'ordre du jour devrait être préparé par 
le président du comité qui mène les débats 
– Animation portée par les élus 
– pourquoi ne pas lever le nombre de 20 participants si il n'est pas une limitation stricte. 
– Fréquence de réunion: 1 fois par mois ou décidée à chaque réunion pour la suivante. 
Nous avons échangé sur le mode de fonctionnement de ce comité, la commune a-t-elle déjà des 
sujets priorisés (rien n'est  encore formalisé mais elle est en attente de toutes les idées que ce comité 
pourra apporter) elle construira les projets avec les participants et suivant le budget nécessaire, 
pourra alors prioriser les actions. 
 
Chacun a ensuite exprimé ses envies et besoins : 
 
Jean- Jacques : organisation du nettoyage des bords de Drôme, peut se faire tout de suite, ne 
demande pas de moyens financiers . 
                          Mobilité : créer une application pour faciliter le covoiturage 
                          Déchetterie : convention avec la 3CPS permettant de récupérer des objets encore en 
état avant qu'ils ne soient jetés (lien avec la recyclerie). Besoin de l'appui de la commune. 
 
Frédéric : information sur le site d'information municipal sur ce dernier sujet nécessaire pour la 
population 
 
Dominique : pour faciliter la transition énergétique il faut remettre en place les conseils pour 
l'amélioration de l'habitat  et lister les possibilités d'aides, il rappelle la proposition de centrale 
villageoise qui a émergée  lors des réunions précédentes. 
Mettre en place des actions pour favoriser les installations écologiques. 
 
Martial : favoriser l'économie de consommation plutôt que la production, 
par exemple mettre en valeur la récupération de l'eau, éduquer les consommateur à l'économie, 
alimentation des fontaines par de l'eau de pluie, en circuit fermé (donc pas potable, ce qui peut être 
un problème) 
Éclairage de parking du Rieussec trop puissant : à modifier 



 
Mireille : pour réduire, voire supprimer, l'usage des pesticides : besoins de connaissances pour les 
utilisateurs, comment inciter les  agriculteurs à changer de pratiques sans les braquer. 
 
René : témoignage de son vécu, de la prolifération des vignes et de traitements importants, il faut 
revenir à plus de diversité de cultures. 
Pollution de l'air ; peut-on la faire mesurer sur le village ? 
 
Frédéric : évoque une conférence débat sur l'architecture vernaculaire, dans les pays chauds, les 
possibilités de rechargement des nappes phréatiques, l'importance de sauver l'eau de pluie 
Faire de la communication plutôt que du conseil. 
 
JEAN-PAUL : faire le concret très vite. 
 
GABRIEL : Analyser les projets du point de vue de leur impact écologique, par exemple leur 
consommation énergétique (eau, électicité),  faciliter la mobilité douce 
Le projet de la gare : récupération d'eau de pluie, matériaux écologiques ? 
Il faut éveiller les consciences. 
  
DOMINIQUE : réflexion sur le PLU : qualitativement,  pas assez restrictif 
pas assez de qualité écologique exigée. 
La chaufferie de l'école est surdimensionnée et pollue car fonctionne en sous capacité : Freddy 
rappelle que la maison médicale et les appartements de ce bâtiment sont maintenant raccordés et 
que la prochaine crèche le sera aussi, ce qui permettra d'optimiser le fonctionnement de la 
chaufferie. 
 
La prochaine réunion est fixée le 16 juin, Salle Polyvalente à 20H . 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


